
COMUNE DI NAPOLI 

MUNICIPALITÀ 2 

SEDUTA CONSIGLIO MUNICIPALE DEL 06.11.2023 

In data 6 novembre 2023 alle ore 10:00 per le ore 11:00 è stato convocato, giusta nota 
PG2023/865705 del 26/11 /23, il Consiglio della II Municipalità per discutere e deliberare sul 
seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione delibera di Giunta Municipale n. 9 del 11/10/2023 spostamento e divieto 
cassonetti RSU posti in prossimità di ospedali, scuole e luoghi di culto; 

2. Varie ed eventuali. 

La seduta è presieduta dal Presidente Avv. Roberto Marino. 

Svolge la funzione di Segretario, ai sensi dell'art. 34 comma 2 del vigente Regolamento delle 
Municipalità, approvato con Deliberazione del Consiglio Comunale n. 68 del 21/09/2005, il 
Direttore della Municipalità  Arch.  Emilia G. Trifiletti. Viene assistita dall'Istruttore Direttivo 
Amministrativo Ciro Satumino. 

Alle ore 11:15 il Presidente Marino, nel dichiarare aperta la seduta, invita il Segretario a procedere 
all'appello nominale. 

Il Presidente, constatata la presenza di n. 16 Consiglieri, nomina scrutatori i Consiglieri Vitale,  Piro  
e  Aiello.  

Sono presenti alla seduta il Vicepresidente Petroli, gli Assessori Bei-tocco e Iodice. 

Alle 11:18 il Segretario procede alla lettura del verbale del 30 ottobre 2023 che viene approvato 
all'unanimità. 

Il Consigliere Sarnacchiaro entra in aula alle ore 11:23 

Alle 11.25 si passa agli interventi ex art. 37. 

La  Cons. Parisi  sollecita, per Via Montesanto, Via Tarsia e Via Pignasecca, l'intervento della 
Polizia Locale in quanto evidenzia che continua a persistere la sosta selvaggia che non consente 
neanche il carico e scarico delle merci. 

Il Consigliere  Esposito  chiede l'intervento della Polizia locale sopratutto nei  weekend  in zona 
Porto e, nello specifico, in via G. Cesare assediata da parcheggiatori abusivi. Chiede anche 
l'intervento di un carro attrezzi se non si dovesse risolvere con i dovuti controlli. 

La  Cons.  Parlato espone la problematica di Montesanto sul tema sicurezza e sul fenomeno delle 
baby gang. Evidenzia come sia una problematica non solo della Municipalità ma anche dell'intero 
territorio comunale. 

Il  Cons.  Murolo ancora una volta, chiede con forza che la II Municipalità venga presidiata dalle 
Forze dell'Ordine. 

Informa i Consiglieri che al Vomero è presente la Polizia ;etropolitana. Chiede che anche nelle aree 
della II Municipalità venga chiesto l'intervento delle stesse forze di polizia, stante la carenza di 
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personale della Polizia locale. Ribadisce che non bastano gli interventi spot dei Carabinieri per una 
sola ora in Piazza Dante. 

La  Cons  Sepe entra alle 11:31. 

Alle 11:32 il Presidente, conclusi gli interventi dei Consiglieri, passa alla discussione dell'Ordine 
del Giorno dando parola al Vice Presidente Petroli. 

Il Vice Presidente dichiara che i lavori effettuati in Giunta e in Commissione Ambiente sono 
terminati ed è stato finalmente approvato questo documento da questi due organi collegiali. 

Chiede di eliminare i cassonetti RSU presso gli ingressi delle chiese, ospedali e luoghi di culto. 

Dichiara che è un primo passo verso il miglioramento della raccolta differenziata attraverso 
l'aumento della raccolta porta a porta, l'implementazione di campane nelle varie frazioni della II 
Municipalità e predisponendo progetti ad hoc in ordine alle diverse caratteristiche territoriali della II 
Municipalità. Informa poi che gli esperimenti che sono in essere sul territorio stanno dando buoni 
risultati. Chiede che alla delibera del giorno, venga aggiunto il seguente emendamento, proposto dal 
presidente della Commissione Ambiente con nota del 2 novembre: "Eliminazione dei cestini getta 
carte antistante gli spazi di chiese e monumenti di culto presenti sulla seconda Municipalità". 

Il  Cons  Murolo dichiara che l'emendamento citato è stato proposto dal consigliere De Stasio e che 
lo stesso deve essere aggiunto alla delibera n. 9 di Giunta Municipale. Sottolinea l'importanza che i 
cestini getta carte vengano posizionati al di fuori delle scuole, ma non fuori ospedali, chiese e 
monumenti di culto per una questione di decoro urbano. Dichiara che vi è in essere un'ordinanza 
sindacale antecedente sul tema non rinvenuta agli atti. 

Il Presidente Marino propone la modifica della delibera sostituendo la parola "antistante" con le 
parole "aree perimetrali". 

Il  Cons.  Visconti concorda sulle cose dette in precedenza dal Vice Presidente chiedendogli se vi 
fosse un progetto sulle campane dei rifiuti anche su Piazza Mercato come fatto in altre zone della 
Municipalità. 

Il Vice Presidente Petroli afferma che i progetti fatti in alcune aree ad est della Municipalità hanno 
prodotto ottimi risultati e questi progetti possono essere validi anche per Piazza Mercato. 

Rileva che i lavori effettuati con i fondi Unesco in piazza Mercato non hanno previsto alcuni servizi 
e ora provvedere allo spostamento degli attuali cassonetti, posti accanto alla fontana del Settecento, 
risulta un'operazione complicata da mettere in essere. 

Il Presidente Marino afferma che il tema è stato posto ad ASIA che sta valutando tecnicamente le 
richieste. 

Il  Cons  Platone si complimenta per il lavoro svolto da Giunta e Commissione Ambiente ma 
afferma che non è possibile svolgere il porta a porta ovunque, chiede quindi di dividere in zone la 
Municipalità in modo da poter soddisfare in pieno il servizio della raccolta differenziata sull'intero 
territorio della 11 Municipalità. 

La  Cons.  Franchi interviene promuovendo la delibera ma non in modo particolare l'emendamento 
chiedendosi se i cestini getta carte fuori ospedali e chiese non possano essere di supporto visto il 
forte afflusso di persone. 

Il Presidente Marino interviene sottolineando che i cestini getta carte verranno posti nelle aree 
perimetrali. 

Il  Cons Straus  dichiara di essere d'accordo con la proposta della delibera, ma evidenzia la non 
necessarietà di un'Ordinanza Sindacale trattandosi, l'Ordinanza, di un atto rivolto ai cittadini, mentre 
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Il Segretario  
Arch.  Emilia G. Trifiletti 	 Avv. 

basterebbe una nota del Sindaco rivolta ai soggetti coinvolti nella filiera delle autorizzazioni sul 
tema cassonetti RSU che dia le indicazioni al riguardo. Inoltre dichiara di non concordare 
sull'emendamento proposto, appoggiando le estemazioni fatte dalla collega Franchi, in quanto 
evidenzia che in questi luoghi, che presentano un considerevole flusso pedonale, hanno bisogno di 
cestini getta carte e che 'è compito di ASIA provvedere al loro svuotamento costante. 

Il  Cons  Sarnacchiaro concorda con la delibera, con l'emendamento proposto e con l'idea che 
vengano effettuati interventi chirurgici all'interno della II Municipalità in base alle specifiche 
esigenze dei luoghi. 

Chiede all'Assessore Petroli di effettuare un controllo nei palazzi e fare una mappatura dei bidoni 
della carta dell'umido e della plastica presenti al loro interno, in quanto non in tutti i palazzi sono 
presenti i bidoni che occorrono per una perfetta raccolta differenziata. Inoltre pur essendo d'accordo 
sull'emendamento si interroga sugli effetti che potrebbe conseguire. 

Inoltre ricorda che togliere i bidoni da alcune strade è complesso soprattutto per alcuni contenitori 
presenti fuori due scuole della II Municipalità. 

Ribadisce al contempo il pieno appoggio alla delibera e all'emendamento da parte del Gruppo  
Manfredi.  

Il Presidente Marino ricorda che questa è una proposta della  IT  Municipalità che poi dovrà passare 
per la Commissione Ambiente del Comune e successivamente approdare in Consiglio Comunale. 

Il Vice Presidente Petroli concorda con il Consigliere Samacchiaro e invita  lc  Commissioni e il 
Consiglio a lavorare per portare ad Asia proposte tangibili. 

Alle 11:52 la Consigliera  Piro  abbandona il Consiglio. 

Alle 11:59 il Presidente mette in votazione per appello nominale l'emendamento all'Ordine del 
Giorno, rigettando la proposta del consigliere  Straus  in quanto, sulla proposta, si dovrà esprimere il 
Sindaco. 

Alla stessa ora entrano i Consiglieri Raiano e Brandolini. 

L'emendamento viene approvato a maggioranza con il voto contrario del  Cons. Straus.  

Il Presidente Marino, non essendoci più interventi, alle ore 12:05 mette in votazione la delibera di 
Consiglio n. 24 che viene approvata a maggioranza dei presenti con l'astensione del Consigliere  
Straus.  

Il Presidente sottolinea che si chiede di votare l'immediata esecutività, in quanto la delibera passerà 
al vaglio della Commissione Ambiente del Comune. 

Dopo la votazione il Presidente Marino dà la parola ai Consiglieri per ulteriori interventi. 

Il  Cons  Brandolini interviene ricordando come i cassonetti RSU spostati a S. Maria la scala 
abbiano creato forti disagi per i residenti. Chiede, inoltre, l'ampliamento del numero dei cassonetti. 

Ti Consiglio viene chiuso alle ore 12:15. 
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Insediamento 30/11/2021 (delib.n°10 del 30/11/2021) 

Costituzione Gruppi Consiliari (Decreto Presidenziale n. 13 del 10/12/2021 e ss.mm.ii.) 
Costituzione Commissioni (decreto Presidenziale n.17 del 03/01/2022 e ss.mm.ii.) 
Costituzione Giunta 	(Decreto Presidenziale n.5 del 08/03/2023) 

 

Municipalità 2 

IL PRESIDENTE 	PRESENTE 
Roberto Marino Scrutatori: 

Avvocata Montecalvario Mercato 
Pendino S.Giuseppe Porto 

    

1) Vitale 
2) Piro 
3) Aiello  

Consiglio del: 06/11/23  convocato alle ore: 10,00 	11,00 apre alle ore:11,15 

N° COGNOME NOME 
1° Appello 11.15 2°Appello 11,59 3°Appello 12.05 4° Appello 

Note 

1  Aiello  Luigi P P P 
2 Brandolini Giuseppe A P P entra ore 

11.59 

3 Criscuolo Chiara A A 
4 Criscuolo Vincenzo P P P 
5 Della Ragione Nunzio P P P 
6 De Stasio Giuseppe Renato A A A 
7  Esposito  Vincenzo P P P 
8 Ferrara Luigi A A A 
9 Ferrigno Letizia P P P 
10 Franchi Rita P P P 
11 Gambardella Marco A A A 
12 Grandullo Francesco A A A Assente 

Giustic. 

13  Manfredi  Rita P P P 
14 Murolo Paolo P P P 
15 Oriente 

Parisi  
Emilio 

Carmela 
A A A Assente 

Giustific. 

16  P P P 
17 Parlato Angela P P P 
18 Parulano 

Petroli 
Ciro 
Luigi 

A A A 
19 P P P 
20  Piro  Rosaria P P P 11,52 

21 Platone Enrico P P P 
22 Polio Francesco A A A Assente 

Giustic. 

23 Raiano Immacolata A P P 
24 Rizzo Carmela A A A Assente 

Giustific. 

25 Sarnacchiaro Pasquale P P entra
3 

 alle 
11.2 

26 Sepe Rita A P Entra 
alle 11.31 

27  Straus Thomas Adolf  A P P 
28 Troise Paolo A A A Assente 

Giustific. 

29 Visconti Daniele P P P 
30 Vitale Valeria P P P 

1° Appello Consiglieri Presenti n' 16 Assenti n° 14 

2° Appello Consiglieri Presenti n°  20 Assenti n° 10 

3° Appello Consiglieri Presenti n° 20  Assenti n° 10 

4° Appello Consiglieri Presenti n° Assenti n° 

La seduta è sciolta alle ore 12,15 
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